

AG Fruchtsaft und fruchtsafthaltige Getränke Jahresbericht 2023

Obmann: Jan Dirk Post

Anzahl der aktiven Mitglieder: 20

Anzahl der korrespondierenden Mitglieder: 15

Im Berichtsjahr 2023 fanden 2 Sitzungen der Arbeitsgruppe statt. Wie geplant fand nur noch eine Sitzung als reine Online-Veranstaltung statt. Die zweite Sitzung war in Präsenz geplant und konnte im "kleinen" Hybridverfahren, mit starker persönlicher Präsenz, abgehalten werden.

Die Anzahl der aktiven Mitglieder und korrespondierenden Mitglieder bleibt unverändert. In einzelnen Fällen, wenn Mitglieder die Arbeitsgruppe verlassen haben, konnten Nachfolger gewonnen werden.

In den zwei Arbeitsgruppensitzungen kamen verschiedenste Themen zur Diskussion. Besonders hervorzuheben ist die Präsentation von Herrn Dr. Mörsel, vom Sanddorn e.V., zum Thema Sanddornsaft. Es konnten Einblicke gewonnen werden in die Vielfältigkeit der verschiedenen Sanddorn-Sorten, deren Vorkommen, sowie die chemische Zusammensetzung. Weitere Themen waren das Vorkommen von Nickel in Fruchtsäften, Hydroxyprolin, Tonic und Orangenkonzentrat, um nur einige zu nennen.

Die für 2023 erwartet Überarbeitung der Europäischen Fruchtsaftrichtline ist bislang noch nicht abgeschlossen. Bislang ist weiter angedacht zuckerreduzierten Fruchtsaft als neues Produkt in die Fruchtsaftrichtlinie aufzunehmen. Die ebenfalls diskutierte Aufnahme der Herkunftskennzeichnung für Fruchtsäfte wird kontrovers diskutiert. Eindeutige analytische Verfahren zur Herkunftsbestimmung, besonders im Bereich von Mehrfruchtsäfte, stehen nur sehr eingeschränkt zur Verfügung.

Die Übergabe des Staffelstabes als Obleute konnte zum Jahreswechsel in die Hände von Herrn Dr. Paul Haase-Aschoff als Obmann und Herrn Kempf als stellvertretender Obmann durchgeführt werden. Als Arbeitsgruppe wünschen wir beiden viel Erfolg in den übernommenen Rollen.

Eine Fortbildungsveranstaltung der Arbeitsgruppe in Kooperation mit der GDCh wird für Mitte des Jahres 2024 geplant.

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen Mitgliedern der Arbeitsgruppe für die rege Mitarbeit und große Flexibilität für die Sitzungen bedanken. Im Namen der Arbeitsgruppe bedanke ich mich noch einmal bei den ausgeschiedenen Arbeitsgruppenmitgliedern für die jahrelange gute und konstruktive Zusammenarbeit.